

EDITORIAL

Dr. Rolando Barral

Editor de la Revista Franz Tamayo

La educación virtual cada día cobra mayor relevancia en toda la región, expresando su potencial para democratizar el acceso al conocimiento y adaptarse a las necesidades de una sociedad cada vez más digital.

Siendo la Revista Franz Tamayo una publicación especializada en Educación y Pedagogía Latinoamericana, entonces es preciso que estime la importancia que tiene para los debates actuales, por ejemplo lo que señala la UNESCO (2021) sobre la ampliación del acceso a la educación virtual para apoyar efectivamente a los sectores con conectividad limitada, reduciendo, de esta manera, las brechas digitales y territoriales.

También es necesario estimar los diálogos sobre los retos de la educación virtual, a pesar de sus beneficios, como por ejemplo:

- Brecha digital: Existe un número importante de estudiantes que no tienen acceso a internet de calidad y dispositivos adecuados, lo que restringe su participación.
- Formación docente: Se requiere una formación docente especializada para diseñar experiencias de aprendizaje significativas en entornos virtuales.
- Evaluación del aprendizaje: La evaluación en línea requiere de nuevas herramientas y metodologías para garantizar la validez y confiabilidad de los resultados.

La OEI (2020) en su “Guía de calidad iberoamericana sobre educación a distancia” aporta una revisión de la calidad de los programas universitarios que se ofrecen en modalidad a distancia.

Cada contribución investigativa acerca de la transformación de los sistemas educativos a través de la virtualidad es una oportunidad para repensar hacia dónde vamos como comunidades del saber en nuestra región.

Invitamos a nuestros lectores a enviar sus artículos, ensayos y reseñas de libros para continuar reflexionando sobre las distintas problemáticas que actualmente experimenta el hecho educativo latinoamericano.